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Duidelijkheid over nieuwe opzet 
(Texte en Français page 2) 

 

De nieuwe grensoverschrijdende 
Nederlands/Belgische competitie telt 
komend jaar achttien ploegen die in 
twee poules van negen gaan spelen om 
het kampioenschap. Daarnaast is er een 
bekercompetitie met zes deelnemers in 
Nederland en zes Belgische ploegen die 
nationaal wordt gespeeld. 
 
Dat zegt Pascal Nuchelmans, de 
voorzitter van de Belgische bond die 
tevens president wordt van de nieuwe 
overkoepelende organisatie die de nieuwe competitie gaat organiseren, tegen IJshockey.com. De 
ploegen per poule ontmoeten elkaar tijdens de reguliere competitie ieder een keer thuis en een 
keer uit. Acht thuiswedstrijden per club dus, waarbij één wedstrijd per weekeinde wordt gespeeld. 
De play-offs worden vervolgens gespeeld door de top vier per poule, waarbij de nummer één van de 
eerste poule tegen de nummer vier van de andere groep speelt en zo verder. Over hoeveel 
wedstrijden de play-offs gaan, moet nog bepaald worden. 
 
Voor de nummers acht en negen van de twee poules is de competitie voorbij na de reguliere 
competitie. De nummers vijf, zes en zeven van beide groepen worden samengevoegd en spelen nog 
een competitie. Daarmee wordt niet alleen hun seizoen verlengd, maar deze competitie kan 
eventueel ook worden gebruikt voor het indelen van de teams als na het eerste jaar wordt besloten 
om de liga een seizoen later in twee verschillende niveaus in te delen. Over de wenselijkheid 
daarvan wordt uiterlijk op 1 januari 2016 een beslissing genomen. 
Inmiddels is ook de indeling van de poules bekend. In de eerste groep spelen Antwerpen, 
Amsterdam, Den Haag, Dordrecht, Groningen, Heerenveen, Herentals, Turnhout en Zoetermeer. De 
tweede groep bestaat uit Den Bosch, Eindhoven, Geleen, Heist op den Berg, Leuven, Luik, 
Nijmegen, Tilburg en Utrecht. Alleen achter die laatste naam staat nog een klein vraagteken als het 
aankomt op deelname aan de nieuwe competitie. 
 
Voor de bekercompetitie hebben zich twaalf teams ingeschreven, zes per land. Zij gaan per land 
spelen om de beker. Daarbij wordt een enkele competitie gespeeld, waarna de top vier zich plaatst 
voor de halve finales. De bekerfinales in Nederland en België worden vermoedelijk in februari 2016 
gespeeld. Van de Nederlandse clubs hebben zich Dordrecht, Eindhoven, Geleen, Heerenveen, 
Nijmegen en Tilburg aangemeld voor de beker. De Belgische deelnemers zijn Antwerpen, Heist op 
den Berg, Herentals, Leuven, Luik en Turnhout. De bekercompetitie valt onder de nieuwe 
organisatie, de organisatie van de bekerfinale ligt bij de bonden. 
 
Volgens Nuchelmans ligt de nadruk de komende jaren op nivellering. ‘Het niveau moet uitkomen op 
dat van de Eerste Divisie in Nederland of de hoogste liga in België, dat is ongeveer gelijk, waarbij 
op amateurbasis wordt gespeeld. Het aantal imports wordt beperkt tot twee. Belgen en 
Nederlanders mogen over de grens spelen en tellen dan niet meer als import. Daarnaast zijn er 
statusspelers. Dat zijn jongens die al minimaal op vijftienjarige leeftijd in Nederland of België 
speelden en spelers die al vier seizoenen of meer op rij in een competitie zijn uitgekomen. Die 
tellen niet mee als import.’ 
 
Teams moeten in eerste instantie van hun eigen bond een licentie krijgen om deel te nemen aan de 
competitie. Daarna worden ze ook nog door de nieuwe stichting bekeken. Nuchelmans: ‘Het gaat 
om nivellering. Een bond kan een club niet weigeren omdat die daar niet aan mee wil doen, maar 
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de nieuwe organisatie mag daar wel rekening mee houden. Daarbij kijken we bijvoorbeeld naar de 
teams die voorheen in de Nederlandse Eredivisie speelden. Die zullen een serieuze stap terug 
moeten zetten.’ 
 
De kosten van de nieuwe competitie zijn die van de oude Eerste Divisie in Nederland. Afdrachten 
worden daarbij gedaan aan de bonden, die vervolgens per team een bedrag overmaken naar de 
nieuwe stichting. Het bestuur van die organisatie telt vier personen, met Nuchelmans als de 
voorzitter. NIJB-penningmeester Arjan van der Horst als vice-voorzitter, NIJB-bestuurder Leonidas 
Pakos als secretaris en KBIJF-bestuurder Hub van Grinsven als penningmeester.  
 
Noud van Berkel gaat de competitie leiden en is komend seizoen referee in chief met als opdracht 
een opvolger in te werken. De scheidsrechters worden aangesteld vanuit de nieuwe organisatie, die 
ook eigen tuchtrecht gaat inrichten. ‘Daarbij zullen we gebruik maken van bestaande structuren’, 
stelt Nuchelmans. 
 
De voorzitter van de nieuwe organisatie is blij met de nieuwe opzet. ‘Het is belangrijk dat dit uit de 
clubs zelf voortkomt. Het is niet iets dat we van boven hebben verzonnen en daarna opgelegd 
hebben aan de clubs. De overgrote meerderheid van de deelnemers staat dan ook achter de 
plannen. Hiermee moeten we bouwen in de richting van een gezonde toekomst, dat is het 
belangrijkste. Het belang van het ijshockey staat voorop.’ 

 
Geplaatst door Joep Meijsen op zondag 17 mei 2015.   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Éclaircissements sur la nouvelle organisation  

 
 

La saison prochaine, la nouvelle compétition transfrontalière Pays-Bas/Belgique comportera un 
championnat  à 18 équipes, réparties en deux poules de neuf. En outre il y aura une coupe 
réunissant six participants néerlandais et une autre avec six belges, les deux étant jouées de 
manière distincte. 
 
C’est ce qu’a confié à IJshockey.com Pascal Nuchelmans, le président de la fédération belge, 
également devenu président de la nouvelle organisation de coordination qui organisera cette 
nouvelle compétition. Durant la saison régulière, les équipes se rencontreront entre elles au niveau 
de chaque poule, une fois à domicile et une autre fois en déplacement, soit huit matchs par club à 
domicile. La compétition avancera au rythme d’une rencontre par week-end. Ensuite, les play-offs 
seront disputés par les quatre premiers dans chacune des poules, le premier de la poule 1 
affrontant le quatrième de l’autre poule et ainsi de suite. Concernant le nombre de rencontres 
prévues dans les play-offs, il faut encore le déterminer. 
 
Pour les numéros huit et neuf des deux poules, la compétition s’arrête à l’issue de la compétition 
régulière. Les numéros cinq, six et sept, dans les deux poules, sont versés dans un groupe unique 
afin de disputer une nouvelle compétition. Il ne s’agit pas uniquement de prolonger ainsi leur 
saison, cette compétition pouvant éventuellement servir à qualifier ultérieurement des équipes si, à 
l’issue de la première saison, il était décidé pour l’année suivante, de scinder la ligue en deux 
niveaux. Au sujet de cette opportunité, une décision devra être prise au plus tard le 1ier janvier 
2016. 
En attendant, la répartition dans les deux poules est déjà connue. Dans le groupe 1, nous retrouvons  
Anvers, Amsterdam, La Haye, Dordrecht, Groningue, Heerenveen, Herentals, Turnhout et 
Zoetermeer. Dans le groupe 2, il y a Den Bosch, Eindhoven, Geleen, Heist op den Berg, Louvain, 
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Liège, Nimègue, Tilburg et Utrecht. Concernant le seul dernier cité, un petit point d’interrogation 
demeure au sujet de sa participation à cette nouvelle compétition.  
 
Pour la coupe, douze équipes se sont inscrites, six par pays . Elles vont concourir au sein de leur 
pays respectif. Il s’agira d’une ronde unique, à l’issue de laquelle les quatre premiers  seront 
qualifiés pour les demi-finales. Les finales de Coupe, néerlandaise et belge, seront probablement 
disputées en février 2006. Parmi les clubs néerlandais, Eindhoven, Geleen, Heerenveen, Nimègue et 
Tilburg sont inscrits. Les participants en Belgique sont Anvers, Heist op den Berg, Herentals, 
Louvain, Liège et Turnhout. Les compétitions des deux coupes relèvent de la nouvelle organisation, 
tandis que la mise sur pied des finales de coupe sont du ressort des fédérations. 
 
Selon Nuchelmans, pour les années à venir, l’accent sera mis sur le nivèlement. ‘On doit parvenir à 
ce que le niveau de la première division néerlandaise  ou de la plus haute ligue en Belgique soient 
sensiblement identique et qu’on y évolue sur une base amateur. Le nombre d’étrangers sera limité 
à deux.  Belges et Néerlandais pourront jouer hors de leur frontière et ne compteront plus dans le 
total des étrangers. À côté de cela, il y a les joueurs avec statut. Il s’agit des garçons qui jouaient 
déjà aux Pays-Bas ou en Belgique lorsqu’ils avaient quinze ans et des joueurs qui participent déjà 
depuis quatre saisons d’affilée, voire davantage. Ils ne sont pas comptabilisés comme étrangers.’ 
    
En première instance, les équipes doivent recevoir une licence émanant de leur propre fédération 
afin de pouvoir prendre part à la compétition. Ensuite, elles doivent encore être examinées par la 
nouvelle institution. Nuchelmans : ‘Ceci pour équilibrer. Une fédération ne peut refuser un club 
parce que celui-ci ne veut pas le faire mais la nouvelle organisation peut, elle, très bien en tenir 
compte. Nous faisons ici attention par exemple aux formations qui évoluaient précédemment dans 
la division d’honneur néerlandaise et qui devront faire un sérieux pas en retrait.’ 
 
Les coûts de la nouvelle compétition sont du niveau de ceux de la défunte Div.1 néerlandaise. En 
outre,  les redevances sont dues aux fédérations qui ensuite verseront à la nouvelle organisation un 
montant  par équipe. La direction de cette organisation comporte quatre personnes, avec 
Nuchelmans comme président. Le trésorier de la NIJB Arjan van der Horst est vice-président, 
l’administrateur à la NIJB Leonidas Pakos en est le secrétaire et l’administrateur à la FRBHG Hub 
van Grinsven en est le trésorier. 
 
Noud van Berkel va diriger la compétition et il sera la saison prochaine arbitre en chef, avec pour 
mission de mettre un successeur au courant. Les arbitres seront affectés à la nouvelle organisation 
qui va disposer aussi de son propre règlement disciplinaire. ‘En outre, nous utiliserons les structures 
existantes’, affirme Nuchelmans. 
 
Le président de la nouvelle organisation est satisfait du nouveau projet. ‘Il est important qu’il 
émane des clubs eux-mêmes. Ce n’est pas quelque chose que nous avons inventé et ensuite imposé 
d’en haut aux clubs. La grande majorité des participants est donc  derrière ces plans. Ainsi devons-
nous construire dans la direction d’un avenir sain, c’est le plus important.  L’intérêt du hockey sur 
glace est au premier plan. 

MK 

 
Geplaatst door Joep Meijsen op zondag 17 mei 2015.   

 
 


